



人権を考える

社会における契約

人間は生まれたときに社会に生きている人全員と、「他人の人権を尊重する代わりに自分の人権も尊重してもらおう」という契約を結びます。これが「社会における契約」です。ですから、われわれは、例えば以下のような契約を社会全体の人たちとかわしているわけです。

- ・私はあなたに暴力を振るいません。だから、あなたも私に暴力を振るわないでください。
- ・私はあなたのものを奪い取ったりしません。だから、あなたも私のものを奪い取ったりしないでください。
- ・私はあなたの嫌がることをしたり言ったりしません。だから、あなたも私の嫌がることをしたり言ったりしないでください。
- ・私はあなたの学習する権利を奪いません。だから、あなたも私の学習する権利を奪わないでください。

人権が尊重されねばならない理由

「社会における契約」という論の上では、人間は他人の人権を侵してはならない義務を負っています。逆に考えると、自分が他人の人権を守ることで自分自身の人権が守られることになるわけです。この「社会における契約」を守らないと、その人の人権は制約されてしまいます。他人の人権を侵害している人が、自分の人権だけを主張しても誰も納得しないでしょう。むしろ、排斥されることのほうが多いと思います。なぜなら、社会のルールを守らなければ、社会が成り立たないからです。「社会におけ

校長 小松 敏彦

る契約」を具体的にしたものが法律です。法律に違反するという事は「社会における契約」に違反することになります。法律に違反することは、誰かに迷惑が及んでいることであり、社会を成り立たせなくしている行為といえます。

われわれは、生まれると同時に人権が尊重されなくてはなりません。これが「人間の尊厳」といわれるものです。

これが、人権が尊重されなければならない理由だと思います。つまり人権が侵害されている人を見つけたら助けなくてはならないのです。

許されないいじめ

「いじめ」が社会問題になっていますが、これほどの人権侵害はありません。「社会における契約」に照らすと、「いじめ」は犯罪以外の何物でもありません。われわれは他人とかかわりながら社会生活を送っています。その中で「自分のしていることが他人の人権を侵害していないか」と振り返ることが大切です。さらに、身近に困っている人がいたら、どんなことをしてもその人を助ける、という意気込みが大切です。

学校においては、社会や道徳の時間等、教育活動全体を通して人権について指導してまいります。ご家庭でも人権について話し合う機会をぜひ作っていただきたいと思っています。

今年も8月28日(水)と29日(木)に六中サマーセミナーが開催されます。ふるってご参加ください。

2年生 上野・浅草フィールドワーク

6月14日(金)、「強絆共歩 ～200のパワーで導け大成功へ～」というスローガンのもと、2年生の校外学習「上野・浅草フィールドワーク」が実施されました。

一人ひとりが責任をもって行動し、集団の力を高めることができました。

集団での行動に必要な判断力や協調性を養うこともできたと思います。

3年生で行われる修学旅行に向けての大きな自信となりました。



3年生 修学旅行(京都・奈良方面)

6月15日(土)～6月17日(月)の3日間、古都「京都、奈良」の修学旅行を実施しました。いろいろなハプニングに加え、1日目のどしゃ降り、3日目のうだるような暑さをのりこえ、大きなケガもなく、無事に帰ってきました。

2日目には、八つ橋づくり、念珠づくり、友禅染体験、清水焼絵付け、象嵌細工体験、扇子づくり、ロウケツ染め体験、伝統工芸体験などの体験活動を行いました。

様々な文化や人々、世界遺産に触れるとともに、中学校生活のすてきな思い出の1ページとなりました。



頑張る六中生 (生徒朝会が楽しみ)

6月25日(火)、生徒朝会が行われました。内容は各実行委員会の活動報告と3年生の修学旅行の報告でした。どの委員会の活動報告もしっかりとした内容、特に、保健委員会の「HATキャンペーン」はとても工夫があって素晴らしいものでした。



保健委員会の発表「HATキャンペーン」

前回の生徒朝会の部活動壮行会の時も感じましたが、生徒会本部を中心に企画・運営ともに非常に頑張っています。集合もとても早かったですね。

【お詫び】今までご紹介していなかった主な大会結果を記載させて頂きます。大変、失礼しました。

平成25年度 新座市硬式テニス春季大会(4月28日)

男子シングルス初級 優勝 谷野和也(2-4)

学校総合体育大会北足立南部地区予選

男子硬式テニス シングルス 谷野和也(2-4) ベスト8

(敬称 略)

7月の行事予定

日	曜	行事予定	給食
1	月		○
2	火	南部教育事務所人事・学事担当学校訪問	○
3	水	部活動停止期間	○
4	木	期末テスト①理科②英語③国語④木曜1の授業の4時間 14:00下校	○
5	金	期末テスト①社会②数学③3年→技家1・2年→金曜5の授業④学活の4時間 14:00下校	○
6	土	学総水泳地区大会	
7	日		
8	月	生徒会実行委員会	○
9	火	学校朝会 45分授業	○
10	水		○
11	木		○
12	金	45分授業(5カット) 1,2年保護者会	○
13	土		
14	日		
15	月	海の日	
16	火	3年:月曜の1,2,3,4,5,6校時は「卒業生に学ぶ会」 1,2年:月曜の1,2,3,4,5, 火曜の5時間	○
17	水	心の声かけ運動 給食終了 午前中→水曜の1,2,5,6 非行防止教室(5校時)	○
18	木	短縮3時間 学年集会 大掃除	
19	金	終業式 部活動は一旦下校	
20	土		
21	日		
22	月	卓球県大会	
23	火	陸上・ハレーボール県大会	
24	水	陸上・ハレーボール県大会	
25	木		
26	金		
27	土	剣道県大会	
28	日	水泳県大会	
29	月	水泳県大会	
30	火		
31	水		

<8月の主な行事予定>

8月24日(土)野火止用水クリーンキャンペーン
28日(水)29日(木)サマーセミナー
29日(木)3年南部校長会テスト

生徒総会 ～実行できるかが六中生の本当の力～

6月12日(水)の5、6校時、体育館において生徒総会が開催されました。今年度の生徒会スローガンは、「マナー・正義・自治 3UP六中 STOPいじめ! あなたが止めずに誰が止める」です。いじめの意識を高め、いじめが起これにくい環境をつくろう、自治力を高め、より高い集団を目指そう、周囲に気づかう心を持ち、ルールやマナーを守ろう、日常からクラスの輪をつくり、行事を成功させようなど前向きな活動方針が示されました。また、生徒会・部活動・各実行委員会から提案された第1～4号議案までを、全生徒が一堂に会し集中して審議しました。大切なのは自分たちで決めたことを実践することができるかどうかです。自分たちに関することを自らの責任において決定し、学校生活の向上を目指す「自治」について学ぶ、とても良い機会となりました。

